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　４月２日㈯、桜舞う暖かな春の日ざしの中、1,000名近い新入
生が川崎医療福祉大学の一員となりました。入学式典では椿原
学長から「すべての新入生が患者さんや障がい者、高齢者をしっ
かりと支える存在として、一流の医療福祉人へと成長されることを
祈念しています」といったお話がありました。式典後、学科ごとに
オリエンテーションを行い、各種書類の授受や諸注意が行われ、
初日の日程が終了しました。４月４日㈪は、「話の聞き方、ノート
の取り方」「新型コロナウィルス感染予防」「快適な学生生活」に
ついて川﨑祐宣記念講堂からライブ配
信で、５日㈫・６日㈬は、「履修登録」
等について、一部 web 視聴も用いてオ
リエンテーションが実施されました。
　４月８日㈮以降のオリエンテーション
は、講義棟の各教室に複数の学科が分
散する形で実施されました。倉敷警察
署による防犯講話のライブ配信や倉敷
保健所による自殺予防の動画を始め、

本学教員が作成した「医療福祉に関するマナー」「ボランティア セ
ンター」「ラーニング サポート センター（LSC）」「川崎医療福祉大
学同窓会」「図書館の使い方」「消費者トラブル」「海外研修」「血
液検査と予防接種」「学生相談室」の内容を全４回に分けて視聴
しました。新入生にとっては、入学後の不安を解消しスムーズに
本学の学修へつないでいくための大変有意義な時間になったこと
と思います。 

（総合教育センター） 

2022年度　新入生オリエンテーション

川崎学園　入学時合同研修
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　この建学の理念のもと、未来の医療・医療福祉を担う若者の育
成に努めるべく、創設者の川﨑祐宣先生は、1970（昭和45）年
に川崎医科大学、1973（昭和48）年に川崎医療短期大学、1974

（昭和49）年に川崎リハビリテーション学院を開設。そして、1991
（平成3）年には「医療と福祉は一体でなければならない」という
自らが考えた医療福祉の理念を具現化すべく、川崎医療福祉大
学を開設しました。現在、各施設には、毎年、将来の医療福祉現
場を担う多くの若者がその門を叩

たた

きます。
　本学では、新入生を対象としたオリエンテーションや初年次教
育として位置付けた授業を通し、建学の理念や医療福祉の概念
について理解を深める取り組みを実施しており、例年４月上旬に

「川崎学園入学時合同研修」として、川崎医科大学、川崎医療短

期大学、川崎リハビリテーション学院と、４施設合同（新入生約
1,500人）での研修を行います。
　しかしながら昨年度に続き今年度も、新型コロナウイルス感染
症拡大防止の観点から、全員が一か所に集まっての実施は困難
なため、本学では講義室に分散してＤＶＤを視聴する形で研修を
実施しました。実施方法は変わりましたが、そこで学ぶべき内容は
変わりません。
　新入生たちは、川崎学園創設の理念、実現目標（ビジョン）を
聞き、川崎学園が医療・医療福祉人の育成に包括的に取り組む
施設であること、そして医療福祉が多様な専門的職種の連携によ
って成立するといったことを理解する貴重な機会を得ることがで
きました。
　さらに、様々な職業を目指す先輩や実際の医療現場で働く卒
業生からのメッセージや川崎学園祭、留学体験の報告、講義・実
習等の紹介を受けたことは、これからの学生生活のモチベーショ
ン向上につながったようです。そしてなにより、この研修は、今春、
大学生活をスタートさせた新入生たちにとって、これから多くの仲
間とともに学び歩んでゆくことを感じる機会となったようです。

人
ひ と

間をつくる
体をつくる

医学をきわめる

写真は2019年度に実施した様子 今年度に実施した様子



　6月11日㈯に第30回新入生
歓迎レクリエーション大会を行
いました。これは毎回、新入生
同士の親睦を深めることを目的
とし学友会代議員会の2年生が
中心となって、企画・運営をして
います。コロナウイルスの影響
で一昨年、昨年と2年続けて開催が中止となり今年は3年ぶりの
開催となりました。
　毎週土曜日に競技のシミュレーションを行い、競技がうまくい
くように試行錯誤し、当日1年生の皆さんにどれだけ楽しんでも

らえるかについて2年生同
士で何度も話し合いを行い
ました。今年は、「ミニ
運動会」というテーマ
で、プログラム編成にし
て点数を競い合う形式

にチャレンジしました。新たな挑戦で引継ぎもなく、コロナ
対策も踏まえた上でのスタートで不安な準備期間でしたが、
2年生の代議員を始めとする多くの皆さんの協力のおかげ

で無事終えることができました。当日は玉入れや陣取りゲームな
どで1年生の皆さんの楽しそうな笑顔を見ることができて、とても
ホッとすると同時に
大きな達成感が得
られました。
　学友会は、今後
も様々な行事を通
して学生の大学生
活をより良いもの
にしていきたいと考えています。学生の皆さんには学友会主催の
行事に奮って参加いただければと思います。また、今回のレクリ
エーション大会にご支援ご協力いただいた先生方、学生課職員
の方々にはお礼を申し上げるとともに、来年度のレクリエーショ

ン大会を今年より良いものにで
きるようご支援ご鞭撻のほどよ
ろしくお願いいたします。

代議員
健康体育学科２年　磯

い そ の

野 七
な な み

望
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臨床心理学科 4年　梶
か じ た に

谷 哲
さ と し

史 保健看護学科 2年　𠮷
よ し み

見 伊
い ま り

万里

パラスポーツサークル「向
ひ ま わ り

日葵」 「FingerVoice」

　私たち「向日葵」は今年度、新設
した団体です。「まざる」「たのし
む」「ひろがる」を合い言葉に活
動を行っています。地域のパラス
ポーツクラブに参加したり、地域
でのイベントに参加したりするこ
とでパラスポーツの普及に取り組
んでいます。車いすバスケや、車いす陸上、スペシャルオリンピック
ス、ブラインドサッカーなど多種多様な競技にメンバーそれぞれ
が関わっています。そして、そこで得た経験や考え、課題などを全
体で共有する機会を設け、新しい活動につなげることができない
か、みんなで考えていきたいと思っています。パラスポーツは障害
の有無に関係なく、一緒に楽しんだり、熱くなったりすることがで
きます。その体験が等身大レベルでの相互理解につながると思っ
ています。パラスポーツに興味のある学生、多様な人たちと関わり
たい学生等におすすめのサークルです。今後の活動にも力を入れ
ていきたいと思います。

　私たち｢FingerVoice｣は月に
2、3回程度、実際に日常で手話を
使われているろう者の方々を交
えて楽しく手話学習を行っていま
す。多くの部員が初心者であり、
部員同士で教え合ったり、ろう者
の方に質問したりと積極的に励ん
でいます。昨年はコロナ禍の制限もありましたが、10月に行われ
た学園祭と地域のクリスマスイベントにて手話歌と手話劇を披
露させていただきました。どちらも緊張しましたが、最後は皆笑
顔でお疲れ様と言い合い、やり遂げることができました。また、
今年よりサークルから部活に昇格したため、より一層手話学習
に力を入れていきたいです。そして、コロナ禍でいまだに見通し
が立たず不安を覚える世の中ではありますが、多様なコミュニケ
ーションツールで人とつながることの楽しさや大切さなどを、手
話を通して多くの方に伝えることができるような部活にしていき
たいと思います。

私たちの部・サークル紹介
入部は
いつでも
大歓迎！

本誌マスコットキャラクター
「かわふっくー」

第31回　新入生歓迎レクリエーション大会 



研究室訪問　　臨床栄養学科
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　今回の研究室訪問は、臨床栄養学科。中でも一風変わった微生物学の研究室である。現在、学部生3名、
大学院生1名、社会人大学院生2名、助教1名が所属している研究室である。臨床検査学科の先生や学生も
加わり、学科の中で最も活気がある。そこで、その理由を探るべく学生に話を伺った。

＜研究室を選んだ理由＞
　�「菌を植えるための培地を作る作業など、実験の準備が好きなので入り
ました。独特な匂いや、菌、その培地の色なんかも好きです。あとは、人
柄です。話しやすくて、何度でも丁寧に教えていただけます。なかなか上
達はしませんが、とても楽しいです」（学部4年生：小林千紗さん）
　�「話しやすいのが一番。授業は受けたことがなかったですが、研究室訪
問の際に面白くて。特に野球の話は盛り上がります。私はカープファンで
先生は阪神ファンなので、ライバルですが」（学部4年生：畠田菜穂さん）

＜大学院進学を決めた理由＞
　�「もともと、細かい作業は好きでした。作業を積み上げ、成果が出ることでだんだん面白
くなってきて、実験に興味を持つようになりました。就職のことを考えると時間が欲しかっ
たというのもありますが、先生の人柄も親しみやすいので、大学院生活をがんばりたいで
す」（修士1年：小林和瑚さん）

　お話を伺った際も、笑いの絶えない研究室であり、先生の人柄が反映されていた。ふだんから、話しやす
い環境を整えることで、難しいことも難しいと思わずに飛び込める、そんなアットホームで、楽しくもあり、学
術的にも面白い。あふれる活気に合点がいった。

活気あふれる微生物学研究室 !!そのヒケツ
3 3 3

村上ゼミ

小林千紗さん

小林和瑚さん

小林舞実さん

後列右から２人目が村上圭史先生
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取材協力： ◆４年生　畠
はたけだ

田 菜
な ほ

穂さん、小
こばやし

林 千
ち さ

紗さん、小
こばやし

林 舞
ま み

実さん

◆修士課程　小
こばやし

林 和
わ こ

瑚さん、新
に っ た

田 和
か ず こ

子さん、大
おおはら

原 秋
あ き こ

子さん

　香川県東かがわ市の出身。高松商業高校の英語実務科を卒業し、大阪薬科大学を中退後、徳島大学歯
学部に進学。卒業後は、歯科保存学教室に入局、大学院に進学し、虫歯や歯周病の治療に携わりながら、
口
こうくう

腔細菌学講座で緑
りょくのうきん

膿菌の研究に着手。教員となった後、徳島大学病院の感染制御部メンバーとして感染
対策にも従事。昨年、本学に赴任。微生物学を中心とした教育・研究活動に奮闘しながら、衛生委員、学
生委員としても活動。趣味は、学生時代から続けているソフトテニスと野球観戦。テニスは、クラブチームに
所属し、週末に楽しみながらプレー。子供の頃からの阪神ファンに加えて、徳島インディゴソックスもお好き
で、以前はご家族で蔵本球場に足を運ぶことも。

村
む ら か み

上圭
け い じ

史先生のプロフィール

　教育方針は、「わからないことはすぐに聞ける環境にして、知識の先に行けるように考えている」とのこと
である。後述の所属研究室でのご経験から、自ら学び、知識を深めるきっかけを作りやすい環境を整えられ
ている。学生の自主性と研究の面白さが醸成されているのではないだろうか。
　担当科目としては、「栄養微生物学」、「病態生理・生化学」など難しい科目が並ぶ。学生が苦手とする分
野だ。「管理栄養士となる方々に知っていただきたいことは、より深い微生物学とその面白さ。食中毒など
の食品衛生だけでなく、家畜や水産動物への抗菌薬使用により選択され、近年問題となっている、食品に
含まれる薬剤耐性菌などを通して、基礎的知識の面白さを伝えたい」。理解が深まることで面白くなる、その
面白さを伝えたいことがよくわかる。
　近年、診療報酬の改定から病院管理栄養士の役割がより専門的な分野に拡充されている。具体的には、
ICUや周術期の管理などクリティカルケアにおいて役割が与えられるようになった。このために必要なの
が、根拠に基づいた医療、いわゆる「EBM�(Evidence�Based�Medicine)」だ。「EBMを行うには、基礎
的分野の理解が重要だと考えている。栄養と生理、生化学との橋渡しをして、メカニズムから考える、基礎
的な視点を大事にした教育を行いたい」。ぜひ学生には、この思いに応え患者さんのためのよりよいケアが
できるように、頑張っていただきたい。

知識の先の面白さへ

　先生が研究を始めたきっかけは、恩師とその研究室との出会いだ。出身大学は徳島大学歯学部である。
中でも口腔細菌学講座の門をたたいた。「研究室には、歯科医師の教授（恩師）をはじめ、獣医師や管理
栄養士など様々な分野の先生方が所属されていた。幅広い視点や考えをざっくばらんに議論していて大変
興味深かった。自身の質問にも丁寧に教えていただけて、非常に居心地のよいアットホームな場所だった」。
　もちろん、研究室であるため居心地がいいだけではない。「恩師の教えで今も続けていることは、『とに
かく手を動かして実験を行う。得られた結果から見えてくることを大事にして、新しい何かを見つける』こと。
論文を読むだけではわからない、新しい発見があるから研究は面白い」。
　研究内容をお伺いすると、やはり興味深い。機能性食品として認知症に効果が期待される『ジャワ生

しょうが

姜の
歯周病菌に対する抗菌活性の検討』、他大学との共同研究である『新規化合物の抗真菌活性の検討』、『緑
膿菌の抗菌薬抵抗性のメカニズムの解明』と多岐にわたる。「夢物語かもしれませんが、最終的には自身の
研究をヒトの健康に役立てたい。今後は、他学科と連携しながら、摂食嚥

え ん げ

下や栄養サポートチーム(NST)
の領域についても研究を深め、『口から食事を食べる』ことにこだわった活動も行っていきたい」と先生の
夢の一部を教えていただけた。
　こんな素敵な研究室で、一緒に研究してみてはいかがだろう。

手を動かすことで見つかる、新発見とその面白さ
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企画特集　私のふるさと紹介

　私が生まれ育った街は、兵庫県明石市です。鯛
た い

や蛸
た こ

が美
お い

味しいことで有名ですが、本当はあまり知りませ
んでした。終戦後に高度成長期が始まった頃には、子
供にとって鯛は贅

ぜ い た く

沢品でしたので、食べた経験がほと
んどありませんでした。「明石焼き」と呼ばれる蛸の入
った有名な食品も、大学進学のために関東に移住して
初めて食べました。子供の頃からの自慢として覚えて
いることは、「子午線のまち」ということです。太陽が

子 午 線 の 上 を 通
過することを南中
と言いますが、正
午には必ず太陽が
明石市の真南にあ
ることが自慢でし
た。その子午線上

に明石天文科学館
があり、何度も見
学に行きました。
日本最古のプラネ
タリウムが満天の
星を照らしていた
からで、もうすぐ
100周年を迎えます（国内最高水準のプラネタリウム
はライフパーク倉敷科学センターにあります）。私が生
まれたときの人口は12万人弱でしたが、現在30万人
を超え、なおも漸増しています。人口が増え続ける街
は、決して多くはないと思います。市長は暴言で有名
となりましたが、犯罪被害者支援やこども養育支援な
どが充実し、住民にとっては住みやすい街なのだと思
います。

　学  長　椿
つ ば は ら

原 彰
あ き お

夫

⃝子午線のまち

　私の地元は福島県です。少し遠いですが、ぜひ一度
は行ってほしい場所、食べてほしいものを紹介したい
と思います。
　福島市内にある中野不動尊は、日本三不動のひとつ
です。昔から、「中野のお不動様」として多くの人々が
参詣してきました。歴史が古く、有名な厄除

よ

けのパワ
ースポットとしても知ら
れ て います。休 憩 所も
あり、名物の厄除けだん
ご・味

み そ

噌おでんがおスス
メです。
　いわき湯本温泉に行
きましたら、ぜひ「雨情
の宿 新つた」に宿泊し
てみてください。ここを

おススメする理由
のひとつは、露天
風呂「竹林」です。
奥庭の竹林に囲ま
れて四季の移ろい
を感じられ情緒豊
かです。
　スタンダードな客室から露天風呂がある客室まで4
種類あり、新型コロナウイルスの対策も徹底している
ので、この時期でも安心です。
　最後に、福島県に行ったなら、喜多方ラーメンを食べ
ておくことをおススメします。喜多方ラーメンは福島
県喜多方市発祥のご当地ラーメンで札幌ラーメン、博
多ラーメンと並んで日本三大ラーメンの一つに数えら
れています。

　医療福祉学科1年　山
や ま む ら

村  豪
ご う

⃝自分の地元自慢

6
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　私の故郷世羅台地、今は観光農園が花盛り、水田は
光り輝き一年で一番美しい季節を迎え、訪れる人に感
動と癒

い や

しを与えてくれます。分水嶺
れ い

という土地柄、き
れいな水で育つ世羅米や野菜はおいしく、梨、ぶどう、
桃、リンゴなどの果物の栽培も盛んです。「おいしいと
美しい」が共存する世羅町です。
　今年開基1200年を迎える弘法大師によって開かれ
た「今高野山」は「西の新しい高野山」の意味があり、

真言密教の霊場と
して昔はたくさん
の塔

たっちゅう

頭があったそ
うです。山の頂上
からはなだらかな
山に囲まれた緑豊
かな美しい故郷が

一望できます。今
高野山の青紅葉、
秋 の 紅 葉 は 心 あ
らわれる自然美で
す。そして世羅の
地に住み続けなが
ら、豊かな自然と
この町や村を守ってくれている友人知人たちは、明る
くおおらかで穏やかです。
　世羅の地が産み出す美しい風景とおいしい食べ物、
そしてたくましくも優しい友人たち、これが私のふる
さと自慢です。医療の専門家を目指す学生の方々も折
に触れ故郷の風景を思い出し、その良さを再認識して
ほしいと思う今日この頃です。

　「岡山県民はパンが好きらしい」こちらに移住して
驚いたことはパン屋の多さでした。そんなパン好きの
方に是非食べてほしいお店があります。私の出身地、
千葉県松戸市にあるパン屋「Zopf（ツオップ）」です。
閑静な住宅地にお店を構えていますが、東京駅構内に
人気のカレーパンのみを扱う出張店もあり行列ができ

ています。私も在住中に
食べたことがなく、ふる
さと納税の対象商品であ
ったことから注文したと
ころ11種のパンが冷凍で
届きました。オレンジ食パ
ン、ブルーベリーベーグ
ル、パンドカレンツ、あん
ぱん、クロワッサン…温め

て食べるとどれも本当に美
お い

味し
い…！岡山県出身でよくパン
を食べる妻も「美味しい！」と
目を丸くしていたので間違
いありません。
　このお店なんとネット
注文が可能です。人数制
限がありますが好きなパンを好きなだけ注文できま
す。うちにも先日どっさり届きました。「松戸市にいる
のなら食べるべき！」と何度も言われていたことを思
い出しながら、できたてが食べられないことを悔やん
でいます。東京出張の際も立ち寄ってみてください。
お勧めです。

　診療放射線技術学科 特任准教授　松
ま つ だ

田 英
え い じ

治

⃝農業王国 広島県世羅町

　臨床工学科 助教　大
お お あ い ら

姶良 義
よ し ま さ

将

⃝パン好き岡山県民に食べてほしい「パン好きの聖地」と呼ばれる千葉のお店

観光農園の芝桜＆ネモフィラ観光農園の芝桜＆ネモフィラ

今高野山から眺めた田園風景今高野山から眺めた田園風景
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社会連携センターだより

令和4年度  自閉症特別講座開講式

　５月13日㈮、令和４年度自閉症特別講座開講式が開催され
ました。今年度も、新型コロナウイルス感染症拡大防止のた
め、Zoomによる遠隔授業形式で募集したところ、全国各地か
ら33名の申込みがあり、本学の聴講生を加えた35名でのス
タートとなりました。開講式終了後は引き続き、医療福祉学科 
諏訪 利明准教授によるTEACCHⓇ Autism Programについ
ての初回の講義が行われました。画面を通じて受講生の熱心
に聞き入る姿が印象的でした。皆さんの熱い思いに触れなが
ら、共に学びあう場として年間25回の予定で開講します。

令和4年度  第1回公開講座

　５月14日㈯に「医療福祉とSDGｓ～これからの社会
に医療福祉ができること～」というテーマで、第1回公
開講座を開催しました。今回は健康体育学科 山中 信
幸教授と医療福祉学科 直島 克樹講師が担当し、地域
の方々45名の参加がありました。
　山中教授は、SDGｓ（持続可能な開発目標）につい
て、誰ひとり取り残さない、すべての人が目標達成に
向けて努力する必要があると説明し、環境、貧困、人
権、平和、開発といった問題に対して、私たちが身近に
できることから取り組み、そしてその取組みを持続して
いくことが大切だと話されました。
　直島講師は、岡山県内で行っている子どもを中心と
した活動を紹介しました。ご飯が十分に食べられない

子どもに対し、食品や日用品の寄附を募り、無料で提
供する支援事業や子育て家庭を応援する地域福祉実
践について、詳しく説明しました。
　参加者からは「専門的な講座なのに分かりやすく面
白かった」「地元地域の現状や取組みがよく分かりま
した」などの感想がありました。
　今年度は年間テーマを「豊かな暮らしのための医療
福祉～かわる・つながる・ささえあう～」と定めていま
す。次回は7月30日㈯に第2回公開講座「世界に一つ
だけのピクトさんをつくろう」を予定しております。小学
4年生から中学生までを対象としたワークショップ型
の講座です。ぜひ、ご参加ください。



就職活動コーナー
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数年後の自分の姿は！？

視能療法学科  講師

　藤
ふ じ わ ら

原  篤
あ つ し

之

　私は大学院修了後、2つの大学病院で視能訓練士として
勤務をしてきました。1つ目の勤務先は縁もゆかりもない土
地にありました。なぜ、就職先として希望をしたのか、決め手
となる理由がありました。それは、そこで働く自分の姿を思
い描くことができたからです。思い描くことができたとき、就
職をしたいという明確な目標に変化したことを良く覚えてい
ます。
　学生さんの中には、日々の学業に追われ、就職まで気が
回らないという方がいるかもしれません。しかし、数分でも
結構ですので、患者様の前に立つ自分、仕事後の余暇を楽
しむ自分など、数年後の自分の姿を大まかに思い描いてみ
てください。小さな想像の積み重ねは目標設定に向けた具
体的な行動です。目標が定まればおのずと進むべき道は見
えてきます。そして、それは日々の学習意欲向上にもつなが
る大切な行動と考えます。
　皆様は未来の医療福祉を担う重要な人材です。自分を信
じて元気一杯に前進されることを願っています。

専門知識だけでは
上手くいかない就職活動

臨床検査学科  助教

　田
た な か

中  慎
し ん い ち

一

　学生時代に私が、理想としていた将来像は「公務員の安定
性を持つ臨床検査技師」でした。当時、理想像をかなえるた
めの最大関門が一般教養と小論文でした。国立病院、県立
〇〇病院、〇〇市立病院などの医療機関の所属職員は、公
務員に準じます。そのため、入職試験には一般教養や小論文
がほぼ必須となってきます。就職活動開始時にこのことを知
らず、ひたすら臨床検査に関する専門知識を勉強していた
私は、他の就活生から後れをとり、当時、自分の一般教養の
乏しさや小論文の拙さに落胆していたことは鮮明に覚えてい
ます。
　医療系の学科は専門科目の履修が多く、一般教養に時間
を割くことが難しくなります。高校までに得た知識が医療系
の就職活動でも必要であることを知っておき、日頃から意識
しておくことが就職活動を成功させる秘

ひ け つ

訣であると考えま
す。自分の希望をかなえるための情報収集及びプランニン
グを1日でも早く始め、対策を練ることをお勧めします。

かけてもらう言葉を大事に

医療福祉デザイン学科  助教

　山
や ま が た

形  千
ち ほ こ

星子

　「お前だっておかしいと思っているんだろ？まだ明日あるだ
ろ？プロなら直せ」−この言葉は私が働く上で大事にして
いる、恩師からの言葉です。医療福祉デザイン学科を卒業した
私はマスメディア関係の仕事に就くことができました。デザイ
ンやイラストは魔法のように簡単にできるわけではなく、試行
錯誤を重ねて完成します。答えに一直線にたどり着けるわけで
はないのです。しかし、プロであるならば、さも簡単にこなし、完
成度の高い内容でなければなりません。
　卒後すぐの私は答えを急ぐあまり、自分でも納得のいかない
部分に目をつぶり、締切前日まできてしまったときに先述の言
葉を言われました。自分を説得できないものに誰が説得される
んだというこの言葉があったからこそ、プロ意識が芽生えたの
だと思います。
　かけてもらう言葉は、自分を形成していくもののひとつです。
みなさんがこれから就職する職場で、良い言葉に巡り合うこと
を祈っています。

将来の自分

保健看護学科  講師

　藤
ふ じ わ ら

原  由
よ し や す

泰

　私が就職活動に取り組み始めたのは4年生の5・6月の
ことでしょうか。就職活動への意識が低く、友人との会話で
徐々に就職活動に関する話題が増えてくる中で、そろそろ
考えないといけないなと思い始め就職先の病院を探し始め
ました。周りの友人の見よう見まねで病院を探し始め、徐々
に危機感を抱き始めました。就職活動するということは、単
に病院を探すことではなく、自分の将来をどのように考えて
いるかが必要となると感じたからです。結局、自分の将来像
に合った就職先は応募受付終了間近。慌てて応募すること
となりました。希望する就職先に無事内定をいただけました
が、この経験から皆さんには早めに自分の将来について考
えておくことをお勧めします。就職先の見学会・インターンシ
ップを活用して情報を得たり、周囲への相談や支援を受け
たりしながら、じっくりと自分の将来について考える時間を
設けてください。それが自分の将来像の実現につながると
思います。

　現場などへの就職経験がある先生方に、就職活動の体験
談・苦労話、またそれが現在どのように役立っているかなどを
伺いました。
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　今年度第1回目となる「３校合同オープンキャンパス

2022」（川崎医療福祉大学、川崎医療短期大学、川崎

リハビリテーション学院）が６月19日㈰に開催されまし

た。約３年ぶりに１部制での実施となり、計1,004名の

高校生、保護者の皆さんにご来場いただきました。

　今回から、新型コロナウイルス感染予防対策を講じ

たうえで、川﨑祐宣記念講堂での開会行事や入試説

明会が復活しました。在学生による「１分間PR」ではそ

れぞれの個性を生かした学科紹介が行われ、活気の

あるスタートとなりました。毎回人気のある「学科によ

るミニ講義・体験学習」や「入試・編入学等相談コー

ナー」などのイベントのほか、川崎リハビリテーション

学院や４月に新設された川崎医療短期大学の施設見

学も実施されました。また、昨年度と同様に2023年度

入試� 学校推薦型選抜前期 <有資格 >の出願希望者

に向けて、「有資格認定証」の交付（対象11学科※）も行

われました。開催できる催しが増え、高校生の皆さん

により満足していただけるオープンキャンパスとなりま

した。

　来場者アンケートでは、「入試のことや学科の雰囲

気がよく分かって参考になりました」、「入学したい気持

ちが高まりました」という感想が多く寄せられました。

　次回は、７月24日㈰に３校合同で開催されます。よ

り内容の充実したオープンキャンパスとなるよう、３校

で協力し準備を進めていきたいと思います。

（川崎学園アドミッションセンター）

※対象学科
（川崎医療福祉大学） 医療福祉学科、子ども医療福祉学科、言語聴覚療法学科、視能療法学科、臨床栄養学科、
　　　　　　　　　 健康体育学科、医療福祉経営学科、医療情報学科、医療秘書学科、医療福祉デザイン学科

（川崎医療短期大学） 医療介護福祉学科

3 校 合 同 オ ープ ン キ ャン パ ス 2 0 2 2

キャンパスインフォメーション
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　６月３日㈮午後１時30分から本学10階大会議室で川崎医療福祉学会総会・第61回研究集会（講演会）が開催さ

れました。椿原彰夫学会長の開会挨拶に続いて、総会では昨年度の事業報告等の審議事項がすべて承認されま

した。総会終了後、引き続き、研究集会（講演会）を行いました。今年度は第32回オリンピック競技大会（2020/

東京）及び東京2020パラリンピック競技大会に携わった教員３名による講演がありました。最後に、小野寺昇学

会運営委員長の挨拶があり閉会しました。

� （庶務課）

令和4年度  川崎医療福祉学会総会・第61回研究集会（講演会）開催

（1）「第32回オリンピック競技大会（2020/東京）柔道競技における映像分析の実施報告」
川崎医療福祉大学 医療技術学部 健康体育学科　講師

藤本　誠

（2）「東京オリンピックにおけるメディカルサポートの実際」
川崎医療福祉大学 リハビリテーション学部 理学療法学科　助教

澳　昂佑

（3）「東京2020 パラリンピックでのボランティア活動報告」
　　川崎医療福祉大学 リハビリテーション学部 視能療法学科　講師

林　泰子
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　新型コロナウイルスに関連した肺炎患者の発生を知らせる最初の報道は、令和２（2020）年１月１６日のことでした。以来、２年半余り
を経てもコロナ禍は続いています。本学では、感染者の急激な増加に伴い、同年３月２５日に初めて「川崎医療福祉大学 学内行動ルー
ル【新型コロナウイルス感染症対策】」を定めました。その後、４月１６日には「緊急事態宣言」が全国４７都道府県に出されたことによる
「新型コロナウイルス感染症に関する行動ルール２【自宅待機中】」、遠隔授業が続いていた５月２５日には実習などの一部の対面授業
に対応した「新型コロナウイルス感染症に関する行動ルール３」と感染拡大の状況変化に応じた行動ルールを順次学生の皆さんに提示し
てきました。　　
　全国的な感染の縮小が見られた時期もありましたが、変異株の出現や第５波、第６波の到来とマスクなしでの学生生活ができない状況
が続く中、令和４（2022）年6月１日に「新型コロナウイルス感染症に関する行動ルール８」が発行されました。

「新型コロナウイルス感染症に関する行動ルール８」（抜粋）
　４　県外移動（通学を除く）の注意

　1） 就職、帰省等で移動する場合は、必ず事前に「県外移動届」を学科長に提出する。県外移動後７日間は健康観察表を記録する。
　２） 移動中の感染防止対策に加え、帰宅後も他者に対しての感染防止対策を徹底する。

　５　自宅等での生活
　　１） 個人健康管理への留意事項
　　　① こまめな手洗い、うがいを励行する。
　　　② 栄養や睡眠を十分にとり、規則正しい生活をする。
　　　③ 体操や散歩などで、適度に体を動かす。
　　２） 人との交流に対する注意
　　　① 人との距離を1～２ｍ位取るように心がける。
　　　② 会話するときには必ずマスクを着用する。
　　　③ 会食は、少人数で家族や親しい友人との間に限り、黙食とする。
　　３） 部活動及びスポーツについての留意事項
　　　① 用具の共同利用は避ける（難しい場合は消毒して使用する）。
　　　② 密閉空間で行うものはできるだけ避ける。
　　　③ マスクをして運動する場合は、熱中症などに注意する。
　　４） アルバイト・ボランティアについての留意事項
　　　① アルバイトをしなければならない場合は、次の点に留意する。
　　　　ａ. 次のようなアルバイトは原則として禁止する。
　　　　・飲食を伴う接待のアルバイト
　　　　・酒の提供を主とする飲食店・カラオケ店等でのアルバイト
　　　　ｂ. 次の感染拡大防止対策を確認する。
　　　　・会話や対面での場面が少なく、密の状態になりにくい。
　　　　・マスクやフェイスシールドを着用し、人が触れる場所や物を消毒している。
　　　　・健康観察をこまめにしており、体調不良時には気軽に休める。
　　　② ボランティア活動をする場合は、次の点に留意する。
　　　　ａ. サークルで参加する場合は、部・サークル等活動願に感染拡大防止対策を記し、大学に申請する。
　　　　ｂ. 個人で参加する場合は、感染拡大防止対策について、事前にボランティアセンターに相談する。
　
　今年度に入って新型コロナウイルスに感染した学生は、４月には28名、５月には38名でしたが、講義や昼休憩時など学内での感染例
はなく、状況に応じて形を変えてきた「行動ルール」が効果を発揮してきたと考えています。今回の改訂では、県外移動や部活動の緩和
がなされていますが、「うつらない・うつさない」ための対策は継続となっています。 （学生課）

3校合同オープンキャンパス
学部）春学期授業終了
学部）春学期定期試験（～8/12）
学部）春学期代替試験日（木曜日分）
大学院）春学期授業終了
学部・大学院）夏季休業（～9/25）
オープンキャンパス
協助会役員会
編入学・大学院（修・博1期）入試
学部・大学院）履修登録（～22）

大 学 行 事

7月24日
7月28日
7月29日
8月12日

8月13日
8月21日
9月3日
9月6日
9月12日

学部・大学院）春学期末卒業証書・
学位記授与式
学部・大学院）秋学期授業開始
学部・大学院）履修登録確認・修
正期間（～30）
総合型選抜二次審査
学園祭前夜祭
学園祭（～16）
オープンキャンパス

9月21日

9月26日
9月29日

10月1日
10月14日
10月15日

自閉症特別講座（Web開催）
自閉症特別講座（Web開催）
自閉症特別講座（Web開催）
自閉症特別講座（Web開催）
自閉症特別講座（Web開催）
自閉症特別講座（Web開催）
自閉症特別講座（Web開催）

学 会 等 開 催〔予 告〕

7月15日
7月22日
7月29日
10月7日
10月21日
10月28日
11月4日

行 動 ル ー ルについて

アクリルパーテーション設置
（学生ラウンジ）


